

Pressemitteilung

## **Im Gedenken der Kinder – Die Kinderärzte und die Verbrechen an den Kindern in der NS-Zeit Ausstellung der DGKJ in der Sparkasse**

Freiburg, 16. Februar 2018

Von Dienstag, den 20. Februar 2018, an präsentiert die Deutsche Gesellschaft für Kinder- und Jugendmedizin e.V. (DGKJ) in Kooperation mit der INITIATIVE für unsere Kinder- und Jugendklinik e.V. eine Ausstellung in der Meckelhalle im Sparkassen-Finanzzentrum an der Kaiser-Joseph-Straße. Die Ausstellung „Im Gedenken der Kinder. Die Kinderärzte und die Verbrechen an Kindern in der NS-Zeit“ wurde erstmals 2010 anlässlich der 106. Jahrestagung der DGKJ im Rahmen einer Gedenkveranstaltung zur Erinnerung an die Opfer der Kinder-„Euthanasie“ präsentiert. Der historische Rückblick auf die Behandlung von chronisch kranken und lebensverändernd erkrankten Kindern und Jugendlichen in den Jahren 1933 bis 1945 zeigt, dass es den Ärztinnen und Ärzten in dieser Zeit in der Regel nicht um die Behandlung individuellen Leidens ging, sondern entsprechend der nationalsozialistischen Rassenideologie um die „Befreiung“ des Allgemeinwesens von „Ballastexistenzen“.

Die INITIATIVE hat die Ausstellung, die bisher bundesweit an 17 Orten gezeigt wurde, jetzt nach Freiburg geholt, weil es sehr wichtig ist, dass eine Gesellschaft über die individuellen Bedürfnisse von chronisch kranken und lebensverändernd erkrankten Kindern und Jugendlichen nachdenkt. Die Ausstellung ist ein wichtiger historischer Rückblick im Rahmen der Podiumsreihe „Kinderheilkunde im Dialog“, mit der die alltäglichen und strukturellen Herausforderungen bei der Behandlung kranker Kinder und Jugendlicher in den Fokus der Öffentlichkeit gestellt werden, um der Zukunft der pädiatrischen Versorgung in der Region ein Forum zu geben. Die Idee zur Podiumsreihe Kinderheilkunde im Dialog entstand im Rahmen der Überlegungen der INITIATIVE, wie im Neubau der Kinder- und Jugendklinik Freiburg Krankenversorgung und Architektur zu einer 'Heilenden und unterstützenden Umgebung' zusammengeführt werden können, die die individuellen Bedürfnisse kranker Kinder und Jugendlicher und ihrer Familien fokussiert.

Weitere Informationen zum Neubau der Kinder- und Jugendklinik mit den innovativen Konzepten einer heilenden Umgebung finden Sie unter:  
[www.initiative-kinderklinik.de](http://www.initiative-kinderklinik.de)



Die Ausstellung ist von 20. Februar bis 16. März 2018 während der Öffnungszeiten in der Meckelhalle des Sparkassen-FinanzZentrums an der Kaiser-Joseph-Straße zu sehen.

Öffnungszeiten Meckelhalle im Sparkassen-FinanzZentrum:

Mo + Do: 9.00 – 18.00 Uhr  
Di, Mi + Fr: 9.00 – 16.00 Uhr

Für weitere Informationen oder Fragen:

Patricia Brecht  
Sparkasse Freiburg–Nördlicher Breisgau  
Vorstandssekretariat, Pressereferentin  
Postfach 11 70, 79011 Freiburg  
Telefon: 0761/215-1112  
[patricia.brecht@sparkasse-freiburg.de](mailto:patricia.brecht@sparkasse-freiburg.de)  
[presse@sparkasse-freiburg.de](mailto:presse@sparkasse-freiburg.de)